



# FÉVAL INFOS N°3

Du 7 au 25 novembre 2022

Ça s'est passé à Paul Féval

## L'association sportive « plein air »



Le 5 octobre, profitant du beau temps, les élèves de **l'association sportive** ont pris la direction de la base nautique de St Domineuc pour s'adonner aux joies du **canoë**.

Nos sportifs en herbe ont semble-t-il apprivoiser leur embarcation, même si certains téméraires ont pu s'apercevoir que l'eau est fraîche en automne !

## Championnat UNSS de Football à 8

Le mercredi 12 octobre les élèves de l'**option football** se déplaçaient à St Malo dans le cadre du championnat départemental excellence UNSS en football à 8. Cette compétition regroupait les équipes des collèges possédant une section football en Ille et Vilaine.



Même si les résultats espérés n'ont pas été au rendez-vous, **les élèves ont porté haut et fort les couleurs de notre établissement**. Ils reviennent également enchantés d'une journée au cours de laquelle ils ont pu faire la connaissance d'autres collégiens mais aussi assurer l'**arbitrage des matchs**.

M. Le Goff, responsable de notre section, se veut tout de même optimiste : *« Malgré la défaite je reste satisfait de cette journée. Les élèves se sont très bien comportés et ont montré une belle image du collège. Certains joueurs ont réalisé de bons matchs malgré la supériorité technique et tactique des adversaires. Mes équipes devront être revanchardes et devront faire preuve d'un peu plus de caractère lors de la prochaine compétition, en futsal cette fois-ci »*.



Comme disait Nelson Mandela « **Je ne perds jamais. Soit je gagne, soit j'apprends.** »...**une citation à méditer pour nos joueuses et joueurs !**

## 50 ans d'amitié avec l'Allemagne

Les 9 et 10 septembre 2022, la G-A-Z Schule, l'établissement avec lequel le collège Paul Féval fait un échange depuis 1975, fêtait ses **50 ans**.

Dans ce cadre, à l'invitation de l'établissement allemand avec lequel des liens forts se sont tissés tout au long de ces années d'échange, Madame Le Calvez et Madame Fleury se sont rendues à **Reichelsheim**.



Le jeudi 7 et le vendredi 8 septembre, les élèves, répartis en 60 ateliers environ, ont préparé diverses animations en vue du jour de la fête : fabrication de fusées artisanales dans le cadre du cours de Physique, atelier danse, vidéo, musique, tatouage, rallye sur l'histoire et la vie de l'établissement... pour n'en citer que quelques-uns. Dans le village européen, installé dans la cour de l'établissement, on pouvait retrouver des stands italiens, finlandais et bien sûr français.

**La Bretagne était à l'honneur** : la fabrication et la vente des crêpes et des galettes ont connu un vif succès tout comme les prestations de danses bretonnes !



« Ce moment festif fut l'occasion de renforcer encore le lien entre le collège Paul Féval et la G-A-Z Schule et de préparer l'édition 2023 de l'échange franco-allemand » nous précise Mme Fleury.

**Une belle histoire d'amitié qui devrait perdurer encore pendant de longues années !**

## Les 5<sup>è</sup> à la découverte du Mont Saint-Michel

Le lundi 26 septembre, mardi 27 septembre et lundi 10 octobre, dans le cadre de la **SVT** et de l'**histoire-géographie**, tous les élèves de **5<sup>è</sup>** ont bénéficié d'une sortie au **Mont-Saint-Michel** .



Le matin, répartis en équipes, les élèves ont pu découvrir le fonctionnement de l'**Abbaye au Moyen Age**.

L'après-midi fut consacrée à la **traversée de la baie** avec un guide, mais aussi aux joies des sables mouvants.



Même si le temps n'a pas été de la partie, Mme Cassigneul se montre satisfaite : *« Nos élèves ont compris le système des marées, ils ont découvert la faune : mouettes, aigrettes. Ils se sont également essayés au sable mouvant...Heureusement, nous n'avons pas perdu d'élèves dans la baie ! Mais ils sont rentrés bien mouillés avec leurs professeurs. Ils se rappelleront de cette expérience ! »*.



Mmes Vitasse, Cassigneul et Sevette...avant la pluie...

Mme Charlot, professeur de SVT et absente sur la photo, a également organisé cette sortie.

## Sortie « forêt de Coëtquen »

Mardi 4 octobre, les deux classes de **4ème 1** et **4ème 2**, accompagnées de M. Legardinier, M. Capelle et Mme Raoult leurs professeurs, ont passé la journée entière dans la **forêt de Coëtquen**.

L'objectif de cette sortie était de **vivre une journée au milieu des arbres** pour apprendre à mieux les connaître et pour mieux les respecter.



**Le matin**, avec deux guides de la "Maison de la Rance", les élèves ont marché et observé des **végétaux**. Ils ont également appris l'intérêt de l'**humus** et de la **biodiversité** dans une forêt.

**Le midi**, ils ont dégusté leur pique-nique « **zéro déchets** » dans une petite cabane au milieu des arbres.

**L'après-midi** était consacrée à une **randonnée** de 1h30 dans cette forêt à l'aide d'un plan.



*" Cette sortie était intéressante, très vivifiante et surtout très enrichissante. Ça fait vraiment du bien de passer une journée au milieu des arbres en dehors de la classe" nous confie Mme Raoult.*

Les 41 et 42 auront donc bénéficié d'un début d'année riche en projets et placé sous le signe de l'**environnement** et de la **protection de notre planète**.

## Accueil d'une voyageuse britannique



Le 04 octobre 2022, le groupe de **3<sup>e</sup> LCE** (Langues et cultures européennes) a eu la chance d'avoir la visite de **Jade**, une jeune Australo-Britannique de 20 ans actuellement **en voyage à travers l'Europe**.

Les élèves ont pu échanger avec elle en anglais sur sa vie en Australie et sur les quelques 12 pays qu'elle a jusqu'à présent traversés lors de sa « **gap year** » (année de césure).

« *Un moment d'échange très apprécié des élèves qui donne du sens à l'apprentissage des langues* » précise Mme Sévette, professeure d'anglais.

## Cross du collège

Le vendredi 21 octobre se déroulait le **cross du collège**. Si quelques années auparavant il s'agissait d'une compétition individuelle, la course est désormais placée sous le signe de l'**esprit d'équipe** et de la **solidarité**.

En effet chaque élève court pour sa classe et un système de **relais** oblige chaque équipe à mettre en place des **stratégies** pour pouvoir réaliser un maximum de tours.

Deux adversaires inattendus sont venus quelque peu tester les élèves : **le vent et la pluie**...mais il en fallait beaucoup plus pour décourager nos jeunes sportifs.

Si toutes les classes ont montré de belles qualités physiques et mentales, 4 équipes se sont distinguées puisqu'elles ont remporté la compétition. Bravo aux **63**, **57**, **46** et **34** pour leur victoire !



**Mention spéciale pour 2 jeunes écoliers**, Lucas et Mathéo (accompagné de la classe olympique), qui nous ont donné une belle leçon de courage et de capacité à vaincre leur handicap. **Un vrai rayon de soleil sous la pluie** ! Ce n'est certainement pas par hasard si un bel **arc-en-ciel** les a accompagnés toute la course !

**Un grand merci** également à notre chère **équipe de cuisine** qui, grâce à un jus d'orange et un gâteau offerts, a su reconforter nos athlètes après chaque course. **Nous aurons prochainement l'occasion de vous présenter cette formidable équipe !**

# Hommage & inauguration de l'espace Samuel Paty

Un espace **Samuel Paty** a été inauguré le lundi 17 octobre dans le hall de l'établissement en présence de tous les délégués des élèves.



Hervé Huon, Principal, a introduit la cérémonie d'hommage en rappelant les circonstances dramatiques de l'assassinat du professeur, le 16 octobre 2020. Il a ensuite présenté aux élèves les bienfaits de la **laïcité de l'École** et de **la liberté d'expression** :

*« Toute personne accueillie à l'École, qu'il soit enfant ou adulte, doit l'être sans qu'aucune distinction ne soit faite au regard de ses origines, de ses croyances ou de sa culture (...). Monsieur Samuel Paty défendait les valeurs de l'École et de la République qui protègent les élèves, les professeurs et les citoyens, en leur offrant la liberté, les libertés ».*



Deux jeunes élèves ont ensuite lu le poème **Liberté** de **Paul Eluard** avant qu'un élève et un professeur ne jouent un morceau de **piano** à la mémoire de Samuel Paty.

Désormais, l'**espace Samuel Paty** sera dédié à toutes les **expressions** des élèves, qu'elles soient **artistiques**, **musicales** ou **scientifiques**.

*« Par cette inauguration de l'espace Samuel Paty, nous exprimons notre volonté de faire vivre chaque jour, au collège Paul Féval, la liberté d'accès aux savoirs et à la liberté d'expression »* a conclu le chef d'établissement.

**Tous les élèves** ont également respecté **une minute de silence** en hommage à Samuel Paty.

## Une députée européenne en visite au collège

Mme Vedrenne, eurodéputée et marraine du groupe des « cordées de la réussite » est venue au collège le vendredi 21 octobre.

Dans un premier temps elle a rencontré le groupe des cordées 4<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> pour les sensibiliser au « manger mieux ». Les élèves ont également mis la main à la pâte en lui offrant un goûter « bio ». Mme Léon-Cousin et Mme Delamarche, responsables du groupe, étaient ravies : « Ce fut un moment très instructif. Je tiens à remercier les collégiens et leurs parents pour la préparation du goûter ! ».



Plus tard dans la soirée, une remise officielle des diplômes du brevet et du CFG était organisée au collège. Un honneur pour nos anciens élèves de recevoir leur diplôme des mains de Mme Vedrenne, qui a su les féliciter pour leur premier examen officiel réussi !



# Ça se passe à Paul Ferval

## FSE – Foyers

Depuis la rentrée, les 2 foyers gérés par le **FSE** et la **vie scolaire** ont accueilli un bon nombre d'élèves et de classes.

**A partir du 7 novembre**, comme prévu, **seuls les adhérents** (à jour de leur cotisation de 5€) pourront profiter de ces espaces **le midi**. Les autres temps restent **ouverts à tous**.

Les cartes de membre seront prochainement distribuées aux adhérents. Pour les élèves qui souhaiteraient s'inscrire, il vous suffit de vous adresser au **secrétariat** auprès de Mme Gohin.

**Grâce à ces cotisations**, de **nouveaux jeux** seront prochainement achetés.

Le FSE a également déjà dépensé plus de 2 000€ pour **améliorer les conditions d'accueil des élèves** (tables...), pour **financer des sorties** (journées d'intégration 6è...) ou bien encore pour **permettre au CVC de concrétiser leurs projets** (aménagement de l'espace Samuel Paty).



Les élèves ont préparé des décorations aux couleurs de l'automne pour l'espace Samuel Paty.  
Le matériel a été acheté par le FSE.

## La classe olympique

Les **jeux olympiques** arrivent à grands pas puisqu'ils se dérouleront en France en **2024** !

C'est dans cette dynamique que le collège a créé **une classe olympique** (5è7) avec l'aide du Comité National Olympique et Sportif Français (CNOSF). En s'appuyant sur des thématiques **olympiques** et **sportives** comme support des apprentissages les élèves vont pouvoir développer des **compétences disciplinaires** (français, latin...) mais aussi **transversales** autour des valeurs de **l'olympisme**.



A cette occasion le collège accueillait un athlète (mardi 13 octobre). Quel honneur pour nous de recevoir **Mathis Soudi**, kayakiste marocain **médaille d'or** aux **championnats arabes** et en préparation pour les prochains **JO** !

Dans la continuité de cette merveilleuse et mémorable rencontre, les 5è7 accueillait le jeudi 15 octobre les élèves de **CM2 de l'école Louise Michel de Dol**, pour une **rencontre sportive** (tir à l'arc) et **littéraire** (lecture de textes).



*« Les élèves ont apprécié cet événement qui leur a permis de faire connaissance et de préparer au mieux le cross de vendredi prochain. »* nous relate Mme Petitpas.

**D'autres moments forts auront lieu tout au long de l'année scolaire.**

## Chouette on lit

Le vendredi 14 octobre, en début d'après-midi, tous les élèves de Bretagne étaient invités à **lire** pendant 15 minutes.



Ce moment privilégié de lecture existe déjà à Paul Féval depuis quelques années. Appelé autrefois « Silence on lit » il s'appelle désormais « **Chouette on lit !** » et se déroule pour le moment à 15h, après la récréation. Pendant ce temps **calme** et **apprécié**, chaque élève choisit sa lecture : roman, manga, bande dessinée, revue, journal... Après les vacances, les élèves pourront également emprunter des livres au **CDI**.

## Le site internet du collège

Retrouvez l'actualité de Paul Féval sur notre site internet.

<http://collegepaulfeval.fr/>

# On parle de Paul Féval

Dol-de-Bretagne

## Un espace Samuel-Paty au collège Paul-Féval



Désormais, l'espace Samuel-Paty sera dédié à toutes les expressions des élèves, qu'elles soient artistiques, musicales ou scientifiques.

Lundi, au collège Paul-Féval, un espace Samuel-Paty a été inauguré dans le hall de l'établissement, en présence de tous les délégués des élèves. Hervé Huon, le principal, a introduit la cérémonie d'hommage en rappelant les circonstances dramatiques de l'assassinat du professeur, le 16 octobre 2020.

Il a ensuite présenté aux élèves les bienfaits de la laïcité de l'école et de la liberté d'expression. « Toute personne accueillie à l'école, qu'elle soit enfant ou adulte, doit l'être sans qu'aucune distinction ne soit faite au regard de ses origines, de ses croyances, ou de sa culture. Samuel Paty défendait les valeurs de l'école et de la République qui protègent les élèves, les professeurs et les citoyens, en leur offrant la liberté, les libertés. »

Deux jeunes élèves ont ensuite lu le poème *Liberté* de Paul Éluard avant qu'un élève et un professeur ne jouent un morceau de piano à la mémoire de Samuel Paty.

« Par cette inauguration de cet espace, nous exprimons notre volonté de faire vivre chaque jour, au collège Paul-Féval, la liberté d'accès aux savoirs et à la liberté d'expression », a conclu le chef d'établissement.

Dol de Bretagne  
20 h · 🌐

### Un espace Samuel-Paty au collège Paul Féval



QUEST-FRANCE.FR

#### Dol-de-Bretagne. Un espace Samuel-Paty au collège Paul-Féval

👍👏 17

2 partages

Dol-de-Bretagne

## Un champion de kayak reçu en classe olympique



Des élèves du projet Classe Olympique Paul Féval ont rencontré Mathis Souidi, un athlète olympique

Mardi, la classe olympique du collège Paul-Féval a accueilli Mathis Souidi, un athlète qui se prépare aux jeux olympiques 2024.

Originaire de Rennes, cet athlète est un kayakiste de slalom qui concourt au niveau international depuis 2016, et dans la discipline K1 pour le Maroc. Il a remporté une médaille d'or aux Championnats arabes de 2019 en Égypte. Cette rencontre a permis aux élèves de découvrir une discipline qui est moins connue. Ils ont pu échanger avec le sportif de haut niveau et observer un vrai kayak olympique.

Jeudi, dans le même esprit de partage, les élèves de 5<sup>e</sup> 7 de la classe olympique ont accueilli la classe de CM2 de l'école Louise-Michel, pour une rencontre sportive et littéraire. Au programme, tir à l'arc, et lecture de textes. Les écoliers ont apprécié cet événement qui leur a permis de faire connaissance avec leur futur collège.



DATE	ÉVÈNEMENT
7 au 10 novembre	Entretiens individuels 6è
10 novembre	Témoignages anciens élèves auprès des 3è (matin)
13 novembre	Fin de la 1ère période (6è)
14 au 18 novembre	Élections CVC sur pronote (6è)
21 au 25 novembre	Installation du nouveau CVC
25 novembre	Spectacle Théâtre "Mouton noir " à l'Odyssee (3è)